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■本报记者 左素莉
9月5日上午，记者来到漯

河火车站，看到广场、售票
厅、候车厅整洁有序，火车
站广场周围设置了多处“两城
同创”宣传牌，售票厅、候车
厅里摆放着“两城同创”宣传
展板。

一台电动清扫车不停地
清扫火车站广场。驾驶电动
清 扫 车 的 环 卫 工 人 告 诉 记
者：“这台电动清扫车是市环
卫 处 去 年 购 买 的 ， 从 早 晨 6
点至晚上 10 点，对火车站广
场 进 行 不 间 断 清 扫 。 同 时 ，
我还要劝导在广场候车的人
们不要乱扔垃圾。”

漯河火车站客运车间计划
员陈娟告诉记者：“年初以来，
漯河火车站加强了车站内外的

保洁工作，重点对售票厅、站
台、股道、广场台阶进行不间
断保洁。车站设置旅客意见
簿、开通了旅客咨询服务热
线，及时处理旅客遇到的各类
问题，为广大旅客提供周到的
服务。”

在汽车站，记者看到，广
场、售票厅、候车厅都干净有
序，地面看不到垃圾，保洁员
不停地进行保洁，售票厅、候
车厅摆放着多块“两城同创”
宣传展板。

漯河汽车中心站业务副
站长王全来告诉记者：“漯河
汽车站投入 120 万元对站区破
旧场地进行了硬化，按照一
级 站 的 标 准 完 善 各 种 设 施 。
加 大 宣 传 力 度 ， 在 候 车 厅 、
售票厅醒目位置摆放宣传展

板二十多块。 保洁人员从 6
人增至 13 人，增加夜间保洁
人员。”

记者看到，在火车站，没
有占道经营、没有流动摊点，
看不到非法营运的摩的，出租
车即停即走……

漯河火车站城建监察支
队广场大队大队长王雪刚对
记者说：“为了擦亮火车站这
一服务窗口，广场大队加大
了对占道经营、店外经营的
整 治 力 度 ， 目 前 ， 占 道 经
营 、 出 店 经 营 现 象 得 到 遏
制。拆除了违章建筑，清理
了地面的障碍物。”

市交警支队秩序管理示范
大队人民路中队中队长于海洋
告诉记者：“人民路中队采取固
定岗点执勤与骑警相结合的方

式，从早上7点半到晚上7点不
间断执勤。加大处罚力度，对
乱停乱放或非法营运摩的，该
查扣的查扣、该拖移的拖移。
同时，加强宣传教育，使出租
车驾驶员养成即停即走的良好
习惯，着力营造安全、有序、
畅通的交通环境。”

医院也是城市的窗口。记
者走进市二院病房楼，看到里
面非常整洁，保洁员正在保
洁。市二院院长胡洪良告诉记
者：“市二院以8月28日新病房
楼启用为契机，进一步规范管
理，加强了预检分诊点和感染
病科管理；加强了卫生保洁工
作，新增保洁员20名，新购置
一台地面洗涤机。在医院里安
装了 398 个摄像头，配备保安
27名。”

来 到 市 行 政 服 务 中 心 ，
记者看到地面干净，大屏幕
播放着“两城同创”宣传标
语，里面摆放着禁烟牌、健
康教育板面，工作人员正在
忙碌地工作着。

市行政服务中心创建办主
任陈凡对记者说：“中心除了播
放‘两城同创’宣传标语、摆
放宣传板面，还开展学雷锋志
愿岗、文明标兵评比活动。市
行政服务中心深入社区、村镇
开展活动300人次。”

市民纷纷表示，随着“两
城同创”工作深入开展，漯河
火车站、汽车站、医院、市行
政服务中心等窗口单位变得干
净了，服务水平也得到了很大
提升，提升了我市城市形象，
增添了城市魅力。

服 务 窗 口 靓 了

■本报记者 左素莉
张卫民喜欢外出旅游，无

论到哪里旅游，他都要求自己
做一名文明游客。他说：“一个
人在外地旅游时，一举一动不
只是代表个人，还代表家乡的
形象。因此，我们时时处处要
做到文明有礼，以自己的实际
行动为家乡城市增光添彩。”

“我在旅游过程中，经常
看到有人在景区的墙上、树上

甚至文物上乱写乱画。看到这
种行为，我会上前制止。旅游
时，我会带个垃圾袋，把垃圾
放进袋子里，看到地上有垃圾
会捡起来。”张为民说。

今年 8 月 11 日，张卫民参
加了我市一家旅行社组织的

“昆明大理丽江六日游”。这家
旅行社的负责人说：“张卫民不
仅自己说话声音很轻，而且还
主动提醒团友注意自身形象，

不要大声喧哗；每当看到团队
其他游客乱穿马路时，他会上
前劝阻；每当在酒店看到游客
吃自助餐剩下不少食物时，他
会提醒不要浪费。”这家旅行社
的负责人说，旅游过程中，一
对夫妻在更换衣服的时候一个
装着钱的背包被人拿走了，报
警后又做了笔录，整个团队行
程被拖延了两个小时。此后的
几天里，张卫民经常提醒团友

注意物品安全，还主动帮团友
看管所带物品。在他的影响带
动下，团里的游客都能做到文
明旅游。他还从网上下载了旅
游目的地的风土人情和风俗习
惯，在旅游过程中讲给团友
听，让他们对景点有更深的了
解。

有一次，张卫民在景区地
上看到一个钱包，里面有身份
证、银行卡、住房卡及1000多

元现金。住房卡显示钱包主人
居住的酒店，他就给酒店打电
话，让失主与他联系。当他把
钱包归还失主时，失主要请他
吃饭，他婉言谢绝了。

出去旅游做文明游客，回
到漯河做文明市民。张卫民
说：“每位市民都要规范自己
的行为，说文明话、办文明
事、做文明人，为我市‘两城
同创’做贡献。”

做文明游客 为城市添彩

■本报记者 张俊霞
日前，记者在育才路农贸

市场采访时，附近居民高兴地
说：“与前几年污水横流、乱搭
乱建相比，现在的市场干净有
序，真是大变样！”长期在这里
经营的商户们心里明白，这一
变化离不开市场服务所所长时
玉梅的辛苦付出。

时玉梅是那种一刻也闲不
下来的人。她每天早上六点左
右赶到市场，晚上七八点下
班。一天下来，她不知道要在
市场里走多少路，发现哪里脏
了，就自己动手清扫；哪里发

生纠纷，她第一时间上前调
解。这么多年，她做得最多
的，就是对违规经营者的劝
导，一天到晚，口干舌燥、腰
酸背痛。商户刘娜说：“这么多
年，时所长为了把市场管好，
真的付出了很多，也受了很多
委屈，但她凭着自己的真诚和
努力，最终赢得了大家的信
任。”

“时间长了，商户们慢慢
理解了我们的工作，特别是看
到现在干净有序的经营环境，
他们打心眼里觉得我们是为了
大家伙儿好，所以工作上也很

配合。”谈到现在的市场管理，
时玉梅欣慰地说。

然而，就在我市创建卫生
城市初期，由于市场要进行大
规模改造，时玉梅不仅有大量
的工作需要和同事们协调、落
实，还要面对商户们不理解、
不配合的巨大压力。当时，不
少商贩在市场外经营，就连
市场内的商户也总是出店经
营，市场内外堵得厉害。当
她和同事们劝导商户到指定
地点经营时，常常引来对方
的不满和对抗，甚至发生争
吵。“那时我就有一个信念：

工 作 做 不 好 就 是 自 己 失 职 。
所 以 ， 不 管 他 们 怎 么 对 我 ，
我都要做到文明礼貌，劝一
遍不成就两遍，两遍不成三
遍，目的就是改变他们的不
良经营习惯。”时玉梅说。

时玉梅还组织全所人员
开 展 “ 联 系 商 户 、 帮 扶 商
户”活动，上门了解商户所
需，帮商户装卸货物，提供
市场信息，用真心换来了商
户们的理解和支持。在市市
场发展服务中心组织的商户
满意度调查中，育才路农贸
市场服务所商户满意率连年

保 持 100% 。 由 于 成 绩 突 出 ，
育才路农贸市场服务所连年
被评为市场管理服务先进单
位，时玉梅本人也连年获得
市级“优秀共产党员”、“先
进工作者”等荣誉称号。

多年的管理经验，让时玉
梅深深明白了一个道理：即使
放松半天，出店经营、场外经
营现象就会卷土重来，市场秩
序就会遭到破坏。因此，时玉
梅一刻都不敢放松。她说：“只
要我还在这个岗位上干，就要
坚持巡查和劝导，确保良好的
市场经营秩序。”

市 场 卫 士 时 玉 梅

曝
光
台

■本报记者 李丽娟
通讯员 杨 柳

秋季，是硕果飘香的季节，
也是无花果种植户潘付民最为喜
悦的季节。

潘付民的无花果种植园位于
郾城区龙城镇李湾村南边，近50
亩果树累累硕果，这些不起眼的
小果子，现如今深受人们喜爱，
也点燃了潘付民的致富梦。

2015年3月，下岗后的潘付
民和妻子张巧生商量着要找点事
情做，经过一番考察后，决定承
包土地种植无花果。“无花果被
誉为‘天堂圣果’，清甜芳香、
营养丰富，具有很好的食疗功效
和药用价值，发展前景不错。而
且，无花果属于高产果树，一年
到头不用打药，果树养护也比较
简单，日常管理主要就是浇水、
剪枝、除草，这对于农民增收是
个很好的项目。”潘付民告诉记
者，为保证果苗质量，他通过网
络查阅了大量资料，最终从山东
引进红果、青果和黄果三种无花
果苗。

今年秋季，潘付民的无花果
基地迎来了一批又一批客人。采
访当天，市民李女士又来购买无
花果。“这里我来了好几次，自
己吃、送人都非常好。”李女士
说。

据张巧生介绍，第一年秋季
无花果结果很少，今年秋季预计
每亩地产300斤～400斤。“由于
今年挂果率还不是很高，所以主
要还是靠零售，红果 15 元一
斤，青果和黄果10元一斤。”张
巧生说，按今年的销售价格计
算，每亩无花果可卖 4000 块钱
左右。

预计从明年起，无花果亩
产会增加，潘付民夫妇也在考
虑销路问题。他们认为，无花
果的市场销售前景应该是不错
的。“明年计划推出采摘游，还
想 在 无 花 果 深 加 工 上 进 行 探
索。”张巧生说，如果能进行深
加工，那保鲜期短根本就不是
问 题 ， 还 能 把 自 己 的 品 牌 打
响，让更多人品尝到漯河产的
无花果。

种下无花果 点燃致富梦

采摘景观树上的果实。 本报记者 范子恒 摄

在沙澧河风景区内洗衣服。 本报记者 王晓东 摄

在游园里攀爬树木。 本报记者 范子恒 摄

在沙澧河风景区的树木上架设吊床。 本报记者 焦海洋 摄

张巧生正在采摘无花果。 本报记者 王晓东 摄

本报讯 （记者 姚 肖） 根
据市环境监察支队巡查发现和
群众举报，9 月 18 日，市环保
局联合市公安局、召陵区城管
支 队 等 部 门 开 展 联 合 执 法 行
动，出动 40 多辆车、200 余人
对召陵区两家非法炼铅窝点依
法查封。

当 日 上 午 ， 执 法 人 员 先
后 对 召 陵 区 召 陵 镇 的 两 家 小

型 炼 铅 厂 依 法 查 封 ， 并 将 10
名 涉 案 人 员 移 交 公 安 机 关 进
行 查 处 。 调 查 得 知 ， 这 两 家
炼 铅 厂 将 非 法 收 购 的 蓄 电 池
没 有 采 取 任 何 措 施 高 温 炼
铅 ， 严 重 污 染 空 气 和 水 源 ，
危 害 周 边 居 民 身 体 健 康 ， 属
于 违 法 行 为 。 下 午 ， 执 法 人
员 对 这 两 家 非 法 炼 铅 窝 点 进
行了拆除。

市环保局、市公安局等开展联合执法行动

依法查封两家非法炼铅窝点

（上接1版）
推广新能源汽车，充电设施

必须同步配套。《办法》 规定，
在城市路网、居民区、党政机
关、企事业单位、公共停车场、
高速公路服务区、重要公路沿线
等区域，完善新能源汽车充电设
施。鼓励社会力量参与配套设施
建设。推动社会资本进入新能源
汽车市场。鼓励个人拥有的充电
设施对外提供充电服务。推进智
能服务平台建设。鼓励围绕用户

需求，运用移动互联网、物联
网、大数据等技术，为用户提供
充电导航、状态查询、充电预
约、费用结算等服务。创新充电
服务商业模式。鼓励探索大型充
电站与商业地产相结合的发展方
式，引导商场、超市、电影院、
便利店等商业场所为用户提供辅
助充电服务。

《办法》还对鼓励投融资创
新、加强高端人才引进、加快专
业人才培养等作出规定。

加快新能源汽车产业
发展和推广应用

金色龙湾第三届师生书法展暨首届篆刻展于 9 月 25 日截
稿，请全市广大师生和篆刻爱好者按通知要求，认真创作，踊
跃投稿。

通 知

（上接1版） 面对经济发展新常
态，漯河积极推动发展动能转
换，高新技术、生物医药和电子
信息等新兴产业快速发展，欢迎
各地客商和有识之士到漯河投资
兴业，创业发展，把漯河作为一
个可信的创业基地。

蒿慧杰说，网络游戏产业
是 科 技 和 文 化 高 度 融 合 的 产
业，符合国家的政策取向，是
有着巨大市场需求的高成长产
业，发展前景十分广阔。在漯
举办河南省大学生网络游戏设
计创业大赛，非常有意义，对

培养以大学生为主体的年轻人
创业创新意识、挖掘和发现青
年 创 业 创 新 人 才 、 推 动 “ 双
创”向纵深发展、促进网络游
戏 产 业 壮 大 ， 都 具 有 重 要 作
用，预祝大赛圆满成功。

蒿慧杰表示，市委、市政府
高度重视文化科技产业的发展，
竭力为大赛举行提供好服务，为
清华大学紫荆（漯河）科技创新
园项目创造好投资发展环境。真
诚希望各位嘉宾和企业家多在漯
河走一走看一看，进一步加强合
作，互利共赢，共谋发展。

蒿慧杰会见莅漯嘉宾


